

ACUERDO CON LA UNIVERSIDAD MIGUEL HERNANDEZ DE ELCHE

Constituida la 'Càtedra del Celler de la Muntanya'

ENC

El rector de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche, Jesús Pastor Ciurana, y el director de Celler la Muntanya S.L., Joan S. Cascant Vicent, firmaron la pasada semana la constitución de la 'Càtedra Celler de la Muntanya, Territori i Patrimoni Vegetal', que dirigirá el profesor del Área de Economía, Sociología y Política Agraria de la UMH David López Lluch. Una de las finalidades de esta nueva Cátedra de Investigación destacan la formación, investigación y el desarrollo y transferencia de conocimiento en diferentes ámbitos relacionados con el cultivo de las variedades tradicionales de vid del sureste español.

OBJETIVOS

Entre los objetivos de la Cátedra destacan el fomento del ecosistema empresarial rural y cómo éste dibuja el paisaje y favorece un modelo de desarrollo cualitativo, mediante la realización de las correspondientes actividades formativas, de investigación y organización de seminarios, conferencias u otras actividades de divulgación. El interés de esta Cátedra estriba en la recuperación y



El Celler dotará a la cátedra anualmente con 10.000 euros

estudio de las variedades de vid del sureste español y todo lo que implica su posible aprovechamiento.

Según explican, en las últimas décadas se ha producido una progresiva sustitución de variedades de vid (como Esclafacherre, Parrell, Valentí, Forcallat, Plantamula, etc.) por variedades más modernas. "Este es un claro ejemplo de erosión genética, que tiene como resultado una pérdida de variabilidad genética irreversible", afirmaron. Esta

Cátedra pretende poder identificar y conservar las cepas que queden de estas variedades, ya que pueden tener una elevada edad y estar en riesgo de desaparición. Estas variedades antiguas, aunque puedan ser menos productivas, pueden estar adaptadas a las condiciones específicas de algunas zonas, así como tener características organolépticas particulares, por lo que podrían ser de utilidad para su cultivo directo o para utilizarlas en programas de

mejora genética. "Sin estas variedades, desaparecería una cultura y una manera de entender la agricultura", explicaron. En concreto, la UMH aportará las instalaciones e infraestructuras necesarias para el desarrollo de las actividades programadas en el marco de esta Cátedra. Asimismo, Celler la Muntanya S.L. dotará a la Cátedra anualmente con 10.000 euros y realizará diferentes aportaciones como microparcelas con vides de las variedades de estudio, pertenecientes a varios propietarios y cuya gestión realiza el Celler la Muntanya, para la realización de las actividades de la Cátedra en dichas parcelas, así como la planta de microvinificación, ubicada en las instalaciones del Celler en Muro.

Cabe resaltar que además del profesor de la UMH David López Lluch, a la firma del documento asistieron por parte de la Universidad el profesor del Área de Genética y secretario de la nueva Cátedra, Santiago García Martínez, el vicerrector de Investigación e Innovación, Manuel Jordán Vidal, y el vicerrector de Economía y Empresa, Fernando Vidal Giménez. Asimismo, por parte de Celler la Muntanya S.L. también estuvo presente, Josep Marco Sansano.

MEDIO AMBIENTE

Cocentaina recoge casi 26.000 kilos de ropa usada

ENC

El ayuntamiento de Cocentaina ha informado que durante 2017 Cáritas recogió un total de 25.941 kilos de ropa y calzado recogidos en Cocentaina. De esta cantidad cabe resaltar que 6.336 kilos ha sido por donaciones y 19.605 mediante contenedores. Por lo que respecta a los contenedores, hay un total de 8 en el término municipal. Los tres que han recogido más ropa han sido los ubicados en las calles, Convent, Just Sansalvador y Font de l'Edra. Además hay otro en la plaza El Teular, en l'Avinguda Xàtiva, plaza El Tinte en Fraga y en las pedanías de Alcudia y Els Algars.

Siguiendo la normativa Medioambiental de la Unión Europea, el destino que se ha dado a esta recogida, es un 77,8 % a reutilización, es decir, 2.238t, a reciclaje se destina el 4,%, 15t y a valorización el 18,2%, 523 t.

Cáritas, a través de su empresa para el tratamiento integral de la ropa usada, Koopera mediterránea, en Ribarroja, junto con Arrova Valencia, ambas empresas de inserción, ha logrado dar trabajo a 59 personas en riesgo de exclusión social en la diócesis de Valencia.

El Colegio Fundación Ribera gana la fase final Local de la Liga de Debate

P.V.

El colegio Fundación Ribera de Banyeres se ha proclamado ganador de la final de la Liga Local de Debate de Secundaria y Bachillerato de la Red Vives de Universidades disputado en la Universidad Miguel Hernández de Elche tras superar el sábado a los dos equipos presentados por el instituto Misteri d'Elx, primero en la semifinal y luego en la final. El viernes los banyerenses vencieron también en la fase preliminar, en esta ocasión ante los dos grupos que representaron al instituto Derramador de Ibi.

El mérito de estos alumnos es doble ya que, con independencia de haber conseguido llegar hasta la final y superarla, se enfrentaban a alumnos de bachillerato, siendo éstos de 4º de ESO.

El evento ha sido organizado por el Vicerectorado de Cultura y Extensión Universitaria de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche en colaboración con Escuela Valenciana. Se ha llevado a cabo en el Escenario Lab del edificio Innova del campus de Elche. Esta actividad nace a partir de la experiencia de la Liga de Debate Universitaria, impulsada por la Xarxa Vives y la Federació Escola Valenciana.



Equipo de la Fundación Ribera, ganador de la Liga Local de Debate

Participan en la competición alumnos de secundaria, bachillerato y ciclos formativos (edades comprendidas entre 15 y 18 años) y consiste en abordar y debatir sobre un tema polémico y de actualidad. La actividad aporta un espacio de formación en el que los estudiantes aprenden a hablar en público, a hacer equipo y a saber defender un tema tanto a favor como en contra, utilizando el valenciano como lengua vehicular. Se trata, de esta forma, de fomentar el uso de la palabra entre el alumnado bajo el formato

de un enfrentamiento dialéctico entre distintos equipos.

Ahora los banyerenses disputarán la fase final representando a la Universidad Miguel Hernández. Participaron en esta primera fase equipos del IES Misteri d'Elx, IES Altaia de Altea, IES Montserrat Roig de Elche, Nou Derramador de Ibi y la Fundación Ribera de Banyeres. Por último, en la final tendrán como adversarios a equipos del resto de las universidades de Cataluña, Islas Baleares y la Comunitat Valenciana.



José Carlos Barrachina y César Sánchez durante la visita al municipio

Diputación subvencionará el 'parking' de Benifallim

ENC

El presidente de la Diputación de Alicante, César Sánchez, visitó ayer Benifallim, acompañado por un séquito formado por los alcaldes populares de la comarca y el diputado provincial de Protección y Gestión del Territorio (Medio Ambiente, Energía y Residuos Sólidos Urbanos), allí concretó con el alcalde una actuación que servirá para crear aparcamientos en el acceso por la calle Sant Vicent de este municipio.

Tal como explicó el presidente, "la actuación servirá para que el centro del pueblo quede sin coches aparcados y sea más amable para los peatones".

La actuación tendrá un coste aproximado de 90.000 euros de los que la Diputación, aportará 80.000.

Durante la visita, José Carlos Barrachina, alcalde de Benifallim, le mostró a César Sánchez los problemas de accesibilidad del consultorio médico. Se encuentra en una primera planta y para acceder hay que subir 18 escalones. "Instalar un ascensor sería una buena solución, pero presenta dificultades porque el edificio al ser B.I.C., es muy difícil que se pueda actuar en él, por eso estamos mirando la posibilidad de adquirir un inmueble privado para trasladar el consultorio a pie de calle", concluyó el presidente provincial.